

LA CONFERENCIA DE LA HAYA

La respuesta de Inglaterra

El contenido del "memorándum" de los Cuatro

LA HAYA, 18.—Según noticias de buen origen, en el "memorándum" entregado al señor Snowden por mediación del señor Jaspas figura un preámbulo en el cual se dice que el plan Young señala las anualidades que debe satisfacer Alemania.

Recuerda también el documento que el plan Young proporciona a Inglaterra ventajas especiales con relación a los demás aliados, los cuales, por su parte, se muestran dispuestos a buscar satisfacciones suplementarias, dentro siempre del marco del expresado plan.

Se agrega que, desde luego, no es posible ni hacedero volver nuevamente sobre la obra efectuada por los peritos en París, y el hecho de no aceptar el plan daría lugar a nuevas derivaciones de importancia.

Se citan en el documento las ventajas especiales atribuidas a Inglaterra fuera de lo que se refiere a las anualidades, entre las cuales figuran que, habiéndose comprometido Inglaterra por la nota de Balfour a no reclamar más sumas que las necesarias para efectuar sus entregas a los Estados Unidos, se le concede, sin embargo, en el plan Young que, además de lo que tiene que pagar a dicho país, reciba Inglaterra 100 millones de marcos oro para el reajuste.

Dice el documento que es todavía imposible determinar el valor numérico de estas ventajas, por continuar aún la discusión.

Con respecto a la cuestión de los préstamos en especie, que tanto preocupa a Inglaterra, dichos préstamos, en el plan Young, sufren una reducción del cincuenta por ciento en el primer año y siguen disminuyendo después para terminar en 1939.

El "memorándum" concreta las satisfacciones suplementarias que las otras potencias firmantes conceden a Inglaterra, entre las cuales figuran la atribución a este país de la mayor parte de la suma, resultante de la aplicación durante los últimos meses del plan Dawes, atribución que es potestativa. Además, como las anualidades incondicionales dejan 58 millones de marcos oro durante treinta y siete años, se propone también que se aplique la parte más importante a la Gran Bretaña.

En lo que se refiere a los préstamos en especie, las cuatro potencias firmantes del documento se comprometen a buscar las medidas encaminadas a garantizar debidamente el comercio inglés, especialmente en lo concerniente al carbón.

El "memorándum" termina diciendo que, de aceptar Inglaterra los expresados puntos de vista, sean designados peritos británicos para fijar la atribución a Inglaterra de las sumas suplementarias.

LA HAYA, 18.—La Delegación británica ha entregado ayer al señor Jaspas su respuesta al "memorándum" redactado por las Delegaciones francesa, belga, italiana y japonesa, fecha de ayer.

La misma Delegación hizo entregar poco después copia de esta respuesta a las Delegaciones francesa, italiana y japonesa.

De origen francés autorizado se dan los siguientes detalles sobre la respuesta de Snowden entregada esta tarde a las Delegaciones francesa, italiana, belga y japonesa.

El ministro británico de Hacienda plantea, en primer lugar, la cuestión de los 48 millones de marcos oro que, según sus declaraciones, faltan a Inglaterra en las anualidades, incluso teniendo en cuenta la concesión del plan Young, que permite al Gobierno inglés ser reembolsado por completo, desde el primer año, por las entregas a los Estados Unidos.

Declara, en segundo lugar, el señor Snowden que le faltan a Inglaterra el 30 por 100 de las sumas que se le debía en las anualidades anteriores.

Por otra parte, el señor Snowden renueva sus reservas, en lo que se refiere a las anualidades incondicionales, y afirma que su distribución es contraria a los porcentajes firmados en Spa y que Churchill y Poincaré declararon intangibles.

El ministro inglés discute la ampliación de la cuestión de los bienes debidos e impugna, desde el punto de vista jurídico, la exposición de la nota interaliada.

Termina haciendo la afirmación de que Francia e Italia obtienen en el plan Young una parte mayor de la debida, y afirma además que las concesiones hechas hasta ahora a la Gran Bretaña son totalmente insuficientes.

LONDRES, 18.—Según manifestan

en los círculos diplomáticos de esta capital, en su respuesta al "memorándum" de los aliados, el ministro británico de Hacienda, señor Snowden, declara que la Gran Bretaña no trata de reivindicar sino lo que considera estrictamente sus derechos, en relación con los sacrificios efectuados por el país.

La respuesta inglesa precisa las condiciones en que pudiera ser aplicado el plan Young, pues el Gobierno británico estima que no reciben la debida compensación los sacrificios realizados, considerando escasas las cifras asignadas a la Gran Bretaña.

Hace resaltar que, proporcionalmente, otros países, entre ellos Italia, reciben compensaciones mayores que Inglaterra. Afirma también que son insuficientes las cantidades para cubrir los gastos originados por las reparaciones.

Se reúnen las Delegaciones de los Cuatro
LA HAYA, 18.—Las Delegaciones francesa, italiana, belga y japonesa se han reunido ayer tarde, de seis a siete y media, en las habitaciones del señor Briand, para deliberar sobre la respuesta del señor Snowden al "memorándum" de las otras potencias aliadas.

Se ha acordado no contestar por ahora en detalle a la nota británica. En cambio se ha confiado al señor Jaspas la misión de visitar esta misma noche al señor Snowden para hacerle una comunicación verbal, sobre la que se guarda el más absoluto secreto.

Se supone, sin embargo, que el señor Jaspas preguntará al ministro de Hacienda inglés si acepta o no la proposición de que varios peritos ingleses se unan a sus colegas para concretar y llegar a un acuerdo sobre la cuestión de las compensaciones propuestas a Inglaterra.

El señor Snowden acepta el Comité de peritos financieros

LA HAYA, 18.—En la entrevista del señor Snowden con el señor Jaspas, el ministro británico ha aceptado la creación del Comité de peritos financieros inglés, francés, belga, italiano y japonés, propuesto en la nota de los Cuatro, y que debe precisar las proposiciones de éstos.

El lunes se reunirá dicho Comité para emprender su trabajo.

Aunque limitada su función, ese Comité puede servir para dar una solución a la Conferencia.

Los peritos necesitarán varios días para realizar su trabajo. El estudio técnico del plan Young condenará probablemente a los peritos a un examen más amplio de la reclamación inglesa, y como el acuerdo sobre los puntos en litigio es difícil, la Conferencia podría suspenderse en La Haya para reanudarla más tarde en Ginebra o en cualquier otro punto, mientras los peritos siguen trabajando hasta encontrar una solución.

La evacuación de Renania
PARIS, 18.—En los círculos militares se asegura que las tropas francesas podrían evacuar Renania en seis semanas, en el caso de llegarse a un acuerdo sobre este particular en la Conferencia de La Haya.

Inglaterra quiere evacuar Renania sin condiciones
LONDRES, 18.—Telegrafían de La Haya a la Agencia Reuter que durante la entrevista que celebró ayer con el señor Stresemann, el señor Henderson declaró que el Gobierno inglés se halla dispuesto a evacuar en fecha muy breve Renania sin condiciones.

Sobre la entrevista Briand-Stresemann
BERLIN, 18.—A propósito de una información publicada por un periódico de París, relativa a una entrevista entre los señores Briand y Stresemann, en la cual el primero habría declarado que la evacuación de la tercera zona duraría hasta julio, aceptándolo el segundo como base de discusión, en los círculos bien informados se declara que esta información es inexacta y que en ningún caso se declarará Alemania de acuerdo sobre que sea en julio la fecha final de la evacuación de Renania.

Los peligros del mar

Dos vapores a pique

NUEVA YORK, 19.—El yate del millonario Charles Lipe abordó a un vapor de recreo en Alexandria Bay (Estado de Nueva York), yéndose a pique ambos barcos en pocos minutos.

Se sabe que varios de los miembros de la tripulación de uno y otro barco han perecido ahogados.

El millonario Lipe, que se hallaba a bordo de su yate al ocurrir el choque, logró salvarse.

ALEXANDRIA BAY (Estado de

Nueva York), 19.—Los barcos de recreo que chocaron ayer son el yate "Thousand Islander" y la canoa de regatas "Giggle".

Todavía no se sabe exactamente si hay víctimas, como se dijo primeramente, entre las tripulaciones de ambas embarcaciones.

Barcos perdidos en 1928

LONDRES, 19.—La estadística de barcos totalmente perdidos, desguazados, arrumbados, etc., que acaba de publicar el Registro del Lloyd, muestra que durante 1928 la reducción total en la Marina mercante del mundo ascendió a 705 barcos, con 1.314.647 toneladas, excluidos los buques de menos de 100 toneladas. De esta cifra, 584, con 1.220.176 toneladas, eran vapores y barcos motores, y 121, con 94.471 toneladas, veleros. Estos números, comparados con los de 1927, presentan un aumento de 367.778 toneladas en vapores y barcos motores y una baja de 45.200 toneladas en buques de vela, resultando en 322.578 el aumento neto en 1928. Esto no fue debido únicamente a siniestro, sino al hecho de que durante el año 1928 se desguazaron 783. Quinientas ochenta y seis toneladas contra 474.677 toneladas en 1927.

En alta mar chocan dos pesqueros y uno se hunde

TARRAGONA, 19.—Ayer al anochecer salieron de este puerto dos barcos de pesca, propiedad de los hermanos Careos, de San Carlos de la Rápita. A treinta millas de la costa, entre Cambrils y Hospitalet, chocaron ambas embarcaciones, hundiéndose una de ellas, valorada en 75.000 pesetas, y que conducía 5.000 pesetas en metálico, producto de la venta de pescado en esta ciudad. La otra resultó con una vía de agua. Una embarcación cercana recogió a los naufragos y remolcó a la barca averiada a este puerto.

Los viajes del infante don Jaime

Un banquete

LA CORUÑA, 19.—El banquete celebrado anoche en el Ayuntamiento en honor del infante don Jaime revistió gran solemnidad. El infante se alojó en el palacio de los marqueses de Torre Cela.

El infante don Jaime asiste a la ceremonia de la coronación de la Virgen de los Dolores

LA CORUÑA, 19.—Se ha celebrado con gran solemnidad y fervoroso entusiasmo el acto de la coronación de la Virgen de los Dolores.

Desde el amanecer, bandas militares y civiles recorrieron las calles tocando diapasón e interpretando piezas populares.

A media mañana tuvo lugar la solemne función religiosa, presidiendo el acto en el presbiterio el infante don Jaime, que ostentaba la representación de Su Majestad el Rey, y oficiando de pontifical el arzobispo de Santiago, con los obispos de Lugo, Orense y Plasencia.

El arzobispo procedió a la bendición de la magnífica corona regalada por suscripción popular.

El acto resultó solemnisimo, asistiendo enorme número de fieles.

A las siete de la tarde se verificó el acto de la coronación de la Virgen, con asistencia de Su Alteza Real y todas las autoridades civiles y eclesiásticas, recorriendo, terminada la ceremonia, las calles de la capital una procesión, presidida por el infante.

El infante don Jaime inaugurará el Instituto anticanceroso

VIGO, 19.—Mañana, día 20, llegará a Vigo, procedente de La Coruña, el infante don Jaime para asistir a la colocación de la primera piedra del edificio del Instituto anticanceroso.

VIDA DE FUERA

Para que no le interrumpan

El famoso compositor sir Richard Terry, ha anunciado a un periodista londinense su decidido propósito de embarcar para el Polo Norte con objeto de poderse dedicar en aquellas latitudes a armonizar dos partituras que han de estrenarse durante el próximo invierno.

El buque elegido por sir Terry es el carguero "Blythmore", de la Moor Line, y el compositor se enrolará en él como sobrecargo con el sueldo mensual de un chelín.

Hablando con el periodista, ha dicho sir Terry:

"No creo encontrar en ningún sitio tanta quietud como en el Ártico. Tengo además en proyecto un álbum de canciones marineras, que acabaré de terminar en la paz serena de los "fiords" noruegos.

Lo malo es si no lleva calefacción y se le constipa Apolo.

Por no ser galante

La señora del famoso cantante norteamericano Mr. John Ropavec, cuya melodiosa voz le producía grandes sumas de dinero, ha presentado una denuncia contra su esposo, haciendo constar que él se casó con

el fué para oír su voz más a menudo, y que, contrariamente a sus deseos, su marido no canta jamás en casa.

El Tribunal, siguiendo el criterio de restituir los divorcios, ha condenado al marido a cantar dos veces en casa exclusivamente para su mujer.

Más que si fuera un "canario flauta".

De sabios es el mudar de opinión

Un periódico de Viena ha recibido una carta de un individuo que se ofrece a las Compañías cinematográficas para suicidarse de hecho ante el aparato impresionador, siempre que la Empresa que utilice su primero y último servicio conceda una subvención para aliviar la triste situación en que se halla su mujer y sus hijos.

Han sido varias las personas que se han dirigido al citado periódico solicitando la dirección del suicida cinematográfico, pero no ha sido pasible dar con su paradero.

Sin duda le ha parecido demasiada naturalidad para una película.

La invención de la bombilla

No crean ustedes que se trata de la bombilla del paseo de la Florida, sino de la eléctrica incandescente que inventó Thomas Edison en 1879.

El día 11 de octubre del año actual se cumple, por tanto, el cincuentenario de su creación, que tan grandes beneficios ha reportado a la Humanidad, y con tal motivo se pretenden celebrar fiestas de inusitado esplendor en todo el mundo.

Esta fiestas tendrán un carácter verdaderamente extraordinario en el Brasil, Francia, Italia, Suecia, Holanda, China, Méjico y Alemania, celebrándose otros actos conmemorativos en Suiza, Gran Bretaña, Argentina, Austria y el Japón.

Es natural que tratándose de la bombilla, las fiestas sean de las de mayor esplendor.

¿Movilizan los Soviets?

El sensacional rumor tiene su origen en La Haya

LA HAYA, 18.—Durante toda la tarde de ayer han circulado con insistencia rumores según los cuales ha comenzado en Rusia la movilización.

Ataques de Caballería soviética

PEKIN, 18.—Un despacho oficial de Mukden da cuenta de que la Caballería soviética ha atacado las líneas defensivas chinas en Wei-Yao-Tse, cerca de Mandchuli.

LONDRES, 18.—Telegrafían de Shanghai a la Agencia Reuter que un contingente de Caballería soviética, fuerte de 700 jinetes, ha realizado una incursión en territorio chino, cerca de la estación de Jareimor, resultando heridos dos oficiales chinos, seis soldados y diez paisanos.

Cinco brigadas chinas a la frontera

SHANGHAI, 18.—Telegrafían de Mukden que el general Chang-Hsue-Liang ha ordenado el envío a la frontera de Siberia de cinco brigadas más, una de ellas de tropas de Caballería.

Un encuentro al sur de Pogranitschaia?

TOKIO, 18.—El corresponsal del diario "Asahi" en Mukden comunica que el día 14 hubo un encuentro entre chinos y rusos al sur de Pogranitschaia, en el que hubo cuatro chinos y doce rusos muertos.

Otro choque entre rusos y chinos

LONDRES, 18.—Según noticias de Tokio, un despacho procedente de Pogranitschaia dice que ayer se produjo un choque entre rusos y chinos cerca de Silin-Kon (?).

Numerosos chinos muertos por los rusos

LONDRES, 18.—Un despacho recibido de Mandchuli dice que a consecuencia de las escaramuzas que se han producido en la frontera manchuriana, los rusos han tirado varios centenares de balas sobre los chinos, de los cuales un gran número cayeron muertos. También dos civiles han encontrado la muerte.

Información desmentida

MOSCOU, 18.—En los círculos autorizados soviéticos se desmiente categóricamente la información de que las tropas soviéticas hayan atravesado el territorio chino por la frontera de Manchuria.

Continúan las detenciones del personal ruso

MOSCOU, 18.—Comunican de Karbin a la Agencia Tass que la administración de los ferrocarriles chinos no se encuentra en situación de pagar a los funcionarios rusos que fueron despedidos.

Por otra parte, la Policía china continúa practicando detenciones entre el personal ruso del ferrocarril. La censura establecida en Karbin para la correspondencia telegráfica extranjera ha sido suprimida parcialmente.

Litvinof regresa a Moscú

MOSCOU, 18.—El señor Litvinof, diputado comisario soviético de Negocios Extranjeros, terminadas sus vacaciones acaba de regresar a Moscú. Se cree, sin embargo, que su regreso ha sido precipitado por la agravación del conflicto chinoruso.

ECOS DE SOCIEDAD

Han marchado: a Bilbao, el conde de Heredia Spinola, y a San Sebastián, el marqués de Vinent.

A la capital guipuzcoana se han trasladado desde Londres el embajador de España en Inglaterra y la marquesa de Merry del Val.

También se han trasladado: de Biarritz a Berna, el vizconde de Villarrubio; de Badajoz a Zarauz, don José María Albarrán; de San Sebastián a Berna, la señora de Peláez e hijas, y de Valdemoro a Guetary, don Jesús Cánovas del Castillo.

Por la princesa de Monteroduni y para su hijo, el príncipe Pignatelli, ha sido pedida, en San Sebastián, la mano de la marquesa de Apezteguia.

Marruecos

Valioso regalo a López Bravo

TETUAN, 18.—Por suscripción abierta entre los cabileños de Beni-Ider, oficialidad y tropas de la mejznia, se le ha regalado al teniente coronel López Bravo, antiguo jefe de la parca de Beni-Urriague, una artística placa de acero con leyenda en oro y una espada de gran valor artístico, confeccionada en la fábrica de Toledo.

Se ha dispuesto que quede en el palomar del regimiento de Telégrafos la paloma mensajera hallada en julio último entre Larache y Arcila, que llevaba en el ala izquierda el escrito "Faro-Porto-Lisboa".

TANGER, 18.—Ha sido nombrado nuevo administrador de la zona internacional de Tánger el director de Municipalidades de la zona francesa, Mr. La Fur. "La Dépêche Marocaine", al dar cuenta de este nombramiento, se felicita de que al frente de la zona de Tánger haya sido colocado un verdadero administrador, no un funcionario con pretensiones de diplomático.

La Prensa en general también se felicita del cambio, pues aunque son innegables las dotes de actividad e inteligencia del antiguo administrador, carecía del don de gentes necesario para el cargo, mostrándose siempre muy autoritario.

El nuevo Estado Pontificio

ROMA, 19.—Ha comenzado a ser puesto en vigor el acuerdo adoptado por las autoridades de la Ciudad Vaticana, con arreglo al cual la estancia en ella podrá ser solamente desde las seis de la mañana hasta la once de la noche.

A partir de esa hora quedará rigurosamente prohibido el acceso a la Ciudad Vaticana de toda persona ajena a ella.

Presente de Su Santidad a don Alfonso XIII

CIUDAD DEL VATICANO, 19.—Su Santidad ha hecho llegar, por mediación de la Nunciatura en Madrid, a manos del Rey de España, un espléndido volumen reproduciendo originales de quince diplomas, escritos en papiros antes del año 1.000.

En el libro figuran diez papiros cuyos originales se hallaban en deplorable estado, habiendo sido restaurados en el laboratorio anexo a la biblioteca pontificia.

El volumen reproduce fototipias de papiros españoles, más tres italianos y dos alemanes, y otros, en cuarenta y tres páginas.

Mide el libro 66 por 90 centímetros, y está encuadernado en pie, con cantoneras de metal.

Arde una fábrica y el fuego dura catorce horas

ALCOY, 18.—En la fábrica de yute, situada en el lugar llamado Molino de Corda, a cuatro kilómetros de la población, se declaró un incendio, que comenzó en el almacén, donde existían 40 ó 50 kilos de materias primas. El fuego tomó grandes proporciones, y cuando llegaron los bomberos se había corrido a todas las dependencias, excepto la sala de máquinas. Se trabajó denodadamente para que las llamas no llegaran a dicho local y al que se hallaban almacenadas las balas de yute, que pudieron ser salvadas por los bomberos y personal de la fábrica.

El fuego duró catorce horas, y las pérdidas son cuantiosas. Resultó herido en un pie un corneta de bomberos.

De madrugada se declaró otro incendio en la caseta de Gorbí, edificio alquilado por José Blanes, que no se sabe a qué lo dedicaba, pues, según el vecindario, trabajaba a puerta cerrada. Los trabajos fueron grandes, pues hubo que llevar el agua de una acequia en cubos. Los cables de luz se fundieron, lo que aumentó la confusión. El local ha quedado custodiado para realizar una inspección cuando pueda penetrarse en él.

COMUNISMO

Un contrato con una Sociedad soviética
 PARIS, 19.—Esta mañana la Policía practicó un nuevo registro en el Banco Obrero y Campesino, donde se incautó de varios documentos, entre los que figuraban algunos contratos concertados entre dicho Banco y la Sociedad cinematográfica Spartakus. Esta Sociedad recibía de Moscú films de propaganda soviética y estaba apoyada financieramente por el Banco de Referencia.

Registro en Lila

PARIS, 19.—Comunican de Lila que la Policía ha practicado un registro en la sucursal del Banco Obrero Popular, incautándose de diversos documentos y resguardos de depósitos, de los cuales los más importantes no pasan de dos mil francos.

Se va a reorganizar la industria soviética
 RIGA, 19.—El presidente del Consejo Supremo Económico ha decidido reorganizar por completo todo el funcionamiento de la industria soviética. Este acuerdo se adoptó después de una viva discusión sobre los descubrimientos de la Comisión especial nombrada recientemente para investigar las causas de que los departamentos industriales soviéticos no trabajen con facilidad. La Comisión recomienda la reforma radical y la fusión de funciones de "Sindicatos, Trusts y Empresas, entre los cuales existe ahora en el sentido literal de la palabra un estado de guerra por derechos y privilegios que está desorganizando la industria soviética". El Consejo Económico Supremo nombró una serie de Subcomisiones para las diferentes ramas de la industria, con objeto de que redacten proyectos y los sometan al Consejo.

Reorganización de un Comisariado
 RIGA, 19.—Según un comunicado oficial de la Legación soviética, el señor Stalin ha decidido reorganizar el Comisariado de Negocios Extranjeros y despedir al señor Litvinof, el comisario adjunto. Se prevé un cambio en la política extranjera de los Soviets, que buscarán aproximarse a los países occidentales, con objeto de atraer a Rusia los capitales extranjeros.

Bautismos rojos

MOSCOU, 19.—En varios pueblos de la República soviética alemana del Volga se acaban de introducir, como parte de la propaganda antirreligiosa social, los "bautismos rojos", en los cuales los niños son consagrados a la Sociedad de Ateos. Los parientes ateos de dos niños, en el pueblo de Enders, y de cuatro en el de Rosenheim, con ayuda de la rama local de la Sociedad, prepararon las ceremonias antirreligiosas. Eligieron para realizarlas el día de expiación, y mientras que la mayoría de los habitantes de dichos pueblos estaban haciendo rogativas para la lluvia y para el perdón de sus pecados, las seis criaturas fueron bautizadas como ateos. Los bautizos consistieron principalmente en furibundos discursos antirreligiosos, en los cuales se denunció a los sacerdotes locales como partidarios de los campesinos ricos y enemigos del Gobierno soviético.

Nuevo reglamento para alumnos
 MOSCOU, 19.—La Comisaría de Instrucción pública ha decidido que a partir del próximo curso escolar no se podrá, como ha ocurrido hasta ahora, permanecer "eternamente" en las escuelas superiores. Actualmente en las escuelas superiores de Leningrado y de Moscú hay 2.100 estudiantes que entraron en ellas el año 1922. De aquí en adelante, los estudiantes sólo tendrán derecho a un año de estudios suplementarios.

Las ciudades del porvenir
 MOSCOU, 19.—El periódico "Vetchernaia Moskva", en un artículo sobre las ciudades del porvenir, se declara contra la tendencia europea a ensanchar las ciudades, incorporando a ellas plazas, jardines, etc. Para el diario de Moscú, el porvenir está en los inmuebles de 20 pisos, cada uno de los cuales contendrá de 10.000 a 20.000 habitantes. Los edificios se construirán a 500 metros los unos de los otros.

Para desarrollar los viajes en Rusia
 MOSCOU, 19.—La Comisaría de Comercio anuncia el registro de una Sociedad anónima del Estado para el turismo extranjero en la U. R. S. S. Dicha Sociedad, que dispone de un capital de cinco millones de rublos, tiene por objeto ayudar al desarrollo de los viajes en Rusia y arreglar convenientemente los puertos de mar, sanatorios, etc.

Será necesario habitar las regiones polares

Según estadísticas que acaban de publicarse en Inglaterra y los Estados Unidos, la población mundial aumenta tan excesivamente, que algún día será necesaria la ocupación de las regiones polares. En 1800 el efectivo de la Humanidad era de 900 millones; en 1866 había aumentado en 50 por ciento, y actualmente hay en el Globo 1.900 millones de habitantes. Es decir, que pronto se llegará a la cifra de 2.000 millones. El déficit de 35 millones a causa de la Gran Guerra, por pérdidas directas y disminución de nacimientos, ha suprimido solamente en dos años el avance constante del aumento de la Humanidad. La intensidad de la población es de uno por kilómetro cuadrado, en Australia; de cuatro, en América, de seis en América del Sur; de cinco, en África; de seis, en América del Norte; de veintinueve, en Asia; de cuarenta y cinco, en Europa; de diez mil, en las grandes poblaciones. En un siglo ha

triplicado su población Alemania y la ha cuadruplicado la Gran Bretaña.

Los Estados Unidos tendrán a fin de siglo 185 millones. Nueva York tendrá el año 2000 más de 14 millones de habitantes. Dentro de tres siglos habrán cambiado de tal modo las condiciones de la Humanidad, que África tendrá 29 por ciento de los habitantes del mundo; Europa y Asia, 26; América del Sur, 25; América del Norte, 14, y Australia, 6 por ciento. Europa y Asia habrán aumentado su población a 400 ó 500 millones, pero su preponderancia estará concluida, pues América del Norte tendrá 600 millones de almas; Australia, 450; América del Sur, 2.000 millones, y África se verá extraordinariamente poblada también.

Un sabio inglés opina que, ante el aumento de la Humanidad, se impone la desecación de marismas ganar terrenos al mar, y explotación técnica de los desiertos y de las zonas polares.

DE BARCELONA

La muerte de Pablo Casado.—El crimen de Santa Coloma de Gramanet

BARCELONA, 19.—Accediendo a una parte de lo solicitado por el acusador privado en la causa por asesinato de Pablo Casado, el Juzgado recibirá declaración al que ya fué testigo en esta causa don Luis Moret, antiguo socio industrial de Casado. El letrado querellante se propone solicitar que sea citado a declarar un individuo que habita en una barraca, y a quien el procesado Ricardo Fernández vendió unas ropas que pertenecieron a la víctima.

—Después de tomar nueva declaración al guarda Miguel Pi, procesado con motivo del asesinato de Ignacio Durán en un bosque de Santa Coloma de Gramanet, en cuya declaración no hizo más que ratificarse en sus anteriores manifestaciones, el juez trata de dar una nueva orientación a las diligencias que practicará, y a tal efecto serán citados la viuda de la víctima, otros familiares y el guarda Isidro Riera, compañero del procesado.

Se acentúa la mejoría de Freg
 BARCELONA, 19.—Los doctores Viñas y Oliver efectuaron una nueva cura al diestro Luis Freg y encontraron la herida en mejor estado. Los doctores no facilitaron parte facultativo; pero manifestaron que hasta el lunes no practicarán nueva cura al herido, cuya mejoría se acentúa.

AYUNTAMIENTO

La Banda Municipal a Málaga.—Otras noticias

En cumplimiento de compromiso contraído, la Banda Municipal irá en breve a Málaga, y el alcalde interino ha dispuesto que el concierto que había de dar en Madrid el domingo 25, día en que estará en la capital andaluza, se dé en cualquiera de los de la semana próxima.

—El alcalde interino ha dado órdenes para que se aumente el número de los obreros que trabajan en el evacuatorio del Parque del Oeste, y ha elegido sitio para otro que se ha de construir en el paseo de Rosales.

—También dió cuenta de que han sido vallados 208 solares y de que quedan por vallar 152. Se propone multar a los propietarios hasta que logre hacerles cumplir esta obligación.

—Han sido impuestas cinco multas por exceso de velocidad.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Dia 19

Interior 4 por 100. F.	75,50
Id. Id. G. y H.	74,00
Exterior 4 por 100. F.	84,60
Id. Id. E.	84,60
Amortizable 4 por 100. E.	80,00
Id. 5 por 106 1927 (sin impuesto) F.	600,00
Id. Id. Id. (con impuesto) F.	88,25
Duda ferroviaria: A.	101,00
Id. Id. B.	101,00
Id. Id. C.	000,00
Benos del Tesoro: A.	00,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	101,00
Id. Id. Expro Interior 1899.	00,00
Id. Id. Id. 1909.	00,00
Id. Id. D. y Obras:	00,00
Id. Id. Ensanche.	00,00
Id. Id. Id. 1915.	00,00
Villa de Madrid 1914.	00,00
Id. Id. Id. 1918.	89,50
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100.	95,00
" " " " " 5 por 100.	100,40
" " " " " 6 por 100.	109,40
Acciones Banco de España.	579,00
" " Hipotecario.	000,00
" " E. de Crédito.	489,00
" " Hisp. Americano.	000,00
" " Nuevas Río de la Plata.	240,00
Tabacos.	000,00
Fénix.	447,00
Ferrocarriles Andaluces.	60,00
" " M. Z. A.	588,00
Metro.	184,00
Ferrocarril Norte de España.	622,50
Azucareras preferentes.	000,00
Id. ordinarias.	74,00
Peñarroya.	152,00
Moneda extranjera	
Francos.	26,70
Id. Suizos.	151,05
Id. Belgas.	94,70
Liras.	55,65
Libras.	32,54
Dólares.	6,80
Id. Cable.	000,00
Marcos oro.	01,62

Fiestas en Brihüega

En el centro de la provincia de Guadalajara, en la agreste y pintoresca Alcarria y a orillas del Tajuna, se halla situada la villa de Brihüega, tan célebre en la guerra de Sucesión como su vecina Villaviciosa, pues entre ambos pueblos se encuentra el campo donde se dió la batalla que aseguró la corona de Felipe V.

Es Brihüega uno de los pueblos más bellos, pintorescos y frescos de España. Se disfruta en el verano agradable temperatura a causa de la población rodeada de montes y contar con alamedas y paseos tan bellos como el de las Eras y Santa María, en los que a ninguna hora del día penetran los rayos solares, a causa de la frondosidad de sus corpulentos árboles.

Estos lugares son los preferidos por todos los que aquí residen, para gozar de sus encantos y donde pasan las horas dulcemente, sin acordarse de que otros mortales son víctimas de los rigores estivales.

Conserva Brihüega profusión de obras de arte; siendo las más notables las "puertas de la Cadena, Coragón y Juego de Pelota", en unión del recinto del castillo y el Arco de la Guía, del más puro estilo árabe, donde la vista se extasia al contemplar tanta belleza.

Otro tanto sucede al visitar Cívica y la Peña de la Hoz, magnífica cascada, por donde se despeña un torrente de agua desde una altura de más de trescientos metros; pero donde la admiración del viajero no reconoce límites, es al contemplar la hermosísima y única en España, "Fuente Blanquina", con sus veinticuatro enormes caños, de un efecto sorprendente.

Las cinco iglesias que tiene Brihüega, así como los dos conventos de monjas, son otras tantas joyas artísticas. Las calles y plazas, anchas y rectas, y sus aguas, sin rival en calidad, y en abundancia tal, que en cada calle hay una fuente, y en algunas dos.

Son asiduos veraneantes y poseen grandes montes y fincas de recreo, los tenores Montes Jovellar, Mejía, Cabañas, conde de San Rafael, González Pérez, Ballesteros Herráinz, La Calle, Ximénez, Esteban Gómez, Belmonte, Herráiz, Catalina García, Ruiz Serrade, Igualada, Gutiérrez, Ikerret, Ortega, Canales, Arredondo, Sánchez Real, Panigua, Pastor Pérez, Carvajales, García Brihüega, Sotillo, Vicente Riaza, señoras viudas de Ballesteros, Viejo y Pérez y los doctores Del Río, Serrador y Muela; señorita Victoria Martínez y doña Carmen Pérez Ballesteros.

Estos días, con motivo de celebrarse la festividad de su Patrona la Virgen de la Peña, hubo grandes festejos.

El día 11 se celebró con gran brillantez un homenaje a la Vejez y a la Escuela. Presidieron tan solemne acto las autoridades locales y el delegado gubernativo. El ex gobernador civil don Ramón Casas, el párroco don Angel Ríos, el elocuente orador sagrado don Hernán Cortés y don Agustín Torrado, inspector jefe de Primer Enseñanza, pronunciaron elocuentes discursos alusivos al acto.

El alcalde, señor Arteaga, y el presidente de la Sociedad Benéfica y de Fomento Brücense señor Bautista, dieron, emocionados, las gracias por los elogios que les dedicaron.

En el acto, que resultó de gran brillantez, se premiaron a más trescientos cincuenta niños, y a los veinte más aplicados se les entregaron cartillas de ahorro. A doce ancianos de ambos sexos, se les equipó de pies a cabeza, entregándose a cada uno veinticinco pesetas y dando en su honor un banquete, siendo también socorridos todos los pobres de la localidad. De esta Sociedad, apenas naciente, y que ya cuenta con más de trescientos socios, son alma y vida don Juan María Bautista, don Lorenzo Canales y los señores Mayoral, Díaz Caballero, Cifuentes, Yunquera, Caballero Sáiz, Ortega Torija y Ortega Centenera.

El día 15, festividad de la Patrona, se celebró en la iglesia de Santa María, a las diez de la mañana, misa solemne, a grande orquesta, ocupando la cátedra sagrada el elocuente orador y canónigo de la S. I. P. don Hernán Cortés, que lo hizo durante todo el novenario. Por la tarde, la venerada imagen recorrió las principales calles de la población.

Por la noche se quemó una bonita colección de fuegos artificiales, y hubo bailes públicos y en los casinos.

El día 16, por la mañana, recorrieron las calles de la población los gigantes y cabezudos, con gran contento de los pequeños, verificándose también carreras pedestres y cuecañas, donde los chicos lucieron sus habilidades.

En el paseo de las Eras (hoy de María Cristina) dió un concierto la brillante banda de música de la localidad, merecedora de caluroso elogio por su incansable labor.

Por la tarde se verificó el tradicional y emocionante encierro de los toros, al que asiste todo el pueblo en masa y donde las bellísimas muchachas briücenses van tocadas con la clásica mantilla, dando una nota de color y de alegría a la fiesta.

El día 17, los diestros Rodalito y Justino Mayor despacharon seis toros, con aplauso de numerosa concurrencia, cortando orejas y rabos como premio a sus faenas.

Por la noche hubo "cine" y bailes en los casinos.

Para presenciar los festejos, han acudido de los pueblos inmediatos más de diez mil

A nuestros suscriptores que se ausenten de esta capital durante el verano a cualquier población de España se les enviará el periódico, sin aumento de precio. Para ello será indispensable que expresen, con toda claridad, la nueva dirección

personas, y ni por casualidad se registró el más leve incidente. Es en verdad que al frente de sus escuelas tiene profesores tan cultos como son don Rafael San Miguel y don Ricardo Jimeno.

No he de terminar esta información sin expresar a todos mi agradecimiento por las atenciones recibidas, especialmente a la distinguida señora doña Carmen Romero, viuda de Pérez, dama bondadosa y caritativa.

Se alza la suspensión de estatutos del Colegio de Abogados de Barcelona

La "Gaceta" publica la siguiente Real orden de Justicia y Culto:

"Estableciendo el Real decreto ley de 26 de julio próximo pasado, sobre ampliación del número de miembros de la Asamblea Nacional, que deben tomar parte de la misma tres individuos de ese Colegio de Abogados, los que serán designados, según el artículo cuarto de dicha disposición, conforme a sus normas estatutarias, y hallándose estas en suspenso en virtud de lo dispuesto en la Real orden de este Ministerio, fecha 8 de mayo de 1926,

Su Majestad el Rey (q. D. g.) ha tenido a bien disponer que al solo efecto de proceder a la designación de los miembros que han de representar a ese Colegio en la Asamblea Nacional se alce la suspensión acordada por la precitada Real orden de 8 de mayo de 1926."

Premios de lotería no reclamados en Francia

Más de 35 millones improductivos

PARIS, 18.—Los altos empleados de los Bancos reconocen, aunque sea duro decirlo, que existen más de 35.000.000 de francos en premios de loterías improductivos en las cajas de los establecimientos que en los últimos treinta años no han sido reclamados por los afortunados poseedores de los billetes gananciosos. Las sumas de los premios van desde 300.000 francos a 1.000 francos. Las loterías reconocidas por el Estado son las organizadas por el Crédit Municipal, Ville de Paris, Crédit Foncier y varias Compañías, que al vender sus títulos, que producen al comprador un interés de 3, 4 y 5 por ciento, entregan un número que si sale a fin de mes da derecho al comprador del título al reembolso completo y a un premio adicional que asciende algunas veces a centenares de millares de francos.

El extraño fenómeno de no cobrar los premios se achaca a la marcha a otros países de los tenedores de títulos, a la pérdida del billete con el número y a otras varias razones.

"Desde la guerra, y probablemente a causa de ella — dijo un alto empleado de una de las Compañías —, muchos números no han sido reclamados. La muerte, la separación de las familias y otras causas han motivado el que la gente no haya mirado si habían salido premiados sus números. Algunos de éstos se hallan sin reclamar desde el año 1897."

En París hay un semanario especial, titulado "Journal des Tirages Financiers", que se dedica exclusivamente a la publicación de dichos números, y una vez al año publica un folleto con los números no reclamados.

Las loterías toleradas por el Estado no tienen exactamente la naturaleza de un juego, puesto que el dinero del comprador se invierte en títulos y el sorteo de premios es algo extraordinario que forma una especie de dividendo, poderoso incentivo para que la gente compre los títulos.

Antes de la guerra, al cabo de los treinta años, las sumas no reclamadas volvían a ingresar en las Sociedades; pero desde la guerra el Estado es el que se incauta de los premios que no se han cobrado.

LA PEQUEÑA ENTENTE

Hacia una alianza con la república austriaca

El completo cercamiento de Hungría y el aplazamiento de la unión autroalemana serían sus consecuencias

VIENA, 18.—A raíz de la entrevista celebrada recientemente en Pilsen entre el canciller de la República de Austria y el ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia, los círculos políticos y periodísticos vieneses discuten la posibilidad de consolidar sobre nuevas bases la amistad entre los dos países. Pero los periódicos de Budapest estiman que la entrevista ha tenido un alcance mucho más vasto aún.

"El encierro de Pilsen — hace notar el "Pest: Naplo" — tiene, en realidad, una importancia considerable. Desde hace mucho tiempo la Pequeña Entente quería atraer a Austria dentro de su órbita. Con ocasión de su última conferencia, sus representantes han reconocido la necesidad de definir sus relaciones con ella. Si consiguieran tal fin, se llegaría a soldar el círculo de hierro que rodea y aprieta a Hungría. Además, gracias a una alianza con Austria, la Pequeña Entente conseguiría el aplazamiento de todos los proyectos relativos a la unión de Austria con Alemania. En este punto, los intereses de la Pequeña Entente coinciden con los de las grandes potencias, pues así el terreno diplomático se vería desembarazado de la cuestión del Anschluss. Quizás sea prematuro hablar de alianza; pero es seguro que las entrevistas de Pilsen tendrán una continuación.

DICTADURA CIVIL

Los ministros de Justicia, Ejército y Fomento

OVIEDO, 18.—En automóvil llegaron los ministros de Justicia y Ejército, que fueron saludados en el hotel donde se hospedaron por los jueces y magistrados y comisiones militares.

Poco después llegó el ministro de Fomento, después de recorrer la cuenca minera de Mieres y los puertos del Musel y San Juan de Nieva.

Los ingenieros le obsequiarán con un banquete. Los ministros de Ejército y Justicia cenaron con las autoridades.

El jefe del Gobierno en Oviedo
 OVIEDO, 19.—Procedentes de Salas llegó a Oviedo el presidente del Consejo con sus hijas Carmen y Pilar.

En la Diputación tuvo lugar una recepción, y en el Parque un banquete de 1.700 comensales, que fué ofrecido por el presidente de la Diputación. Le contestó el general Primo de Rivera, agradeciendo el homenaje.

Durante este acto, catorce bandas de música interpretaron diversas composiciones.

Comisiones de muchachas de los pueblos, con trajes típicos del país, ofrecieron ramos de flores a las hijas del general Primo de Rivera.

En Gijón

GIJÓN, 19.—Llegaron en automóvil el presidente, ministros y autoridades asistiendo a parte de la novillada. Visitó la Feria de Muestras y la Exposición agropecuaria, y fué obsequiado con un champaña de honor.

Durante la visita, el secretario general de los dos Certámenes leyó y entregó al general Primo de Rivera una Memoria, en la que se detallan los proyectos a que Gijón aspira para el porvenir, con relación a la Feria de Muestras.

En el recinto de la Feria se celebró una verbena en honor del Gobierno, en la que tomaron parte el Orfeón de Avilés y las bandas de música de Gijón y la de Infantería de Marina de El Ferrol.

Consejo de ministros en Bilbao

BILBAO, 19.—Esta noche se ha facilitado a los diarios el programa oficial de la estancia de los ministros en Bilbao. Llegarán al atardecer del día 21, y permanecerán los días 22 y 23.

El día 22 asistirán por la mañana al Homenaje a la Vejez, que tendrá lugar en el teatro de los Campos Eliseos. A mediodía se celebrará un banquete en el Frontón Euzkalduna, y el Consejo se celebrará por la tarde, después de la corrida de toros, en el Palacio de la Diputación. E. nel mismo palacio serán obsequiados los ministros por la noche con una comida.

El día 23, por la mañana, se inaugurarán los nuevos archivos y biblioteca de la Diputación provincial, el mercado de la Rivera y el grupo escolar de Achuri. A mediodía, la Caja de Ahorros Vizcaína ofrecerá a los ministros un banquete, y éstos se marcharán por la tarde.

Una niña enterrada viva

BERLIN, 18.—Ha sido descubierto, enterrado a un metro de profundidad en los sótanos de una casa en construcción, el cadáver de una niña de once años, desaparecida hace unos días, y que vivía con sus padres en una habitación distante 20 metros del lugar del fúnebre hallazgo.

La autopsia ha permitido establecer que la víctima fué ultrajada, maltratada luego y, finalmente, enterrada viva.

El horrendo crimen ha producido enorme consternación entre la población berlinesa.

Explosión de grisú en una mina

VARSOVIA, 18.—En una mina de la región de Kattowice se produjo una explosión de grisú, seguida de un incendio.

Hasta ahora se han extraído cuatro cadáveres carbonizados, temiéndose que hayan perecido cuatro obreros más.

BERLIN, 18.—El número de muertos a consecuencia de la catástrofe ocurrida en la mina de Kattowice se eleva a dieciocho.

Sociedad de las Naciones

GINEBRA, 19.—El Gobierno húngaro ha depositado en la Secretaría de la Liga de las Naciones el instrumento de ratificación por Hungría de la cláusula opcional de los estatutos del Tribunal permanente de Justicia Internacional.

Espectáculos para mañana

ESLAVA (Compañía negra de revistas).—A las 7,30, matinée selecta por Douglas y su compañía negra; a las 11, Louisiana (éxito formidable).

FUENCARRAL.—A las 7 y a las 11, Las cariñosas (últimas representaciones) y el popular ventriloco Balder.

El señor Herriot, en Salónica

SALONICA, 18.—Se han organizado diversos actos en honor del señor Herriot, que, como se sabe, llegó anoche a esta población.

El alcalde le ha obsequiado hoy con un banquete.

El ex ministro francés se propone marchar mañana con dirección a Larissa y cuenta llegar a Atenas el próximo miércoles.

TELEGRAMAS DEL EXTRANJERO

La "Jamboree" escultista de Barcelona BERLIN, 19.—De diferentes ciudades y grandes centros industriales alemanes han salido para Barcelona 50 delegados de la organización de los "boy-scouts" alemanes.

Los citados representantes se dirigen a Barcelona, en el recinto de cuya Exposición Internacional se inaugura mañana la gran "Jamboree" escultista internacional.

Una exploración por Eritrea ROMA, 19.—El subsecretario de las Colonias ha recibido al ingeniero Ludovico Nesbit, quien por su propia iniciativa y sin apoyo ajeno ha atravesado la Dancalia, región casi inexplorada de Eritrea, hasta el interior de Abisinia, y famosa por ser la más cálida del globo.

Con 15 hombres y 25 camellos recorrió 1.300. Es la primera vez que dicha región es atravesada por europeos.

Descubrimiento de un horroroso crimen BERLIN, 19.—Se ha descubierto, enterrado a un metro de profundidad, en los sótanos de una casa en construcción, el cadáver de una niña de once años que hace días había desaparecido de la casa en que vivía con sus padres, situada a unos 20 metros del lugar en que ha sido encontrado el cadáver.

La autopsia ha permitido establecer que la víctima fué bárbaramente martirizada y finalmente enterrada viva.

El horrible crimen ha producido enorme consternación entre la población.

El nuevo embajador yanqui en Berlín BERLIN, 19.—El fabricante estadounidense de automóviles John Willis acaba de ser nombrado por el Presidente Hoover embajador de los Estados Unidos en esta capital.

La carrera del señor Willis es de las más interesantes. De joven fué campeón ciclista, estableciéndose luego como comerciante de bicicletas, y posteriormente fundó una fábrica de armas. En 1907 compró una fábrica de automóviles que lo convirtió en millonario.

Inauguración del servicio telefónico entre Sydney y Londres

SYDNEY, 19.—Ayer se ha inaugurado con completo éxito el servicio telefónico entre Sydney y Londres.

A pesar de la enorme distancia que separa las dos capitales, la conversación fué clarísima y se escucharon distintamente en Sydney las campanadas del reloj de la catedral de San Pablo marcando las ocho de la noche.

Ghandi, enfermo AHMED ABAD (India), 19.—El "leader" nacionalista Ghandi se halla enfermo de enteritis, acompañada de gran debilidad, atribuyéndose su dolencia al ensayo que viene haciendo de consumir únicamente alimentos crudos.

La actividad del puerto de Hamburgo HAMBURGO, 19.—Según las estadísticas alemanas, el tonelaje total de las entradas y salidas del puerto de Hamburgo es de 19.800.000 toneladas para el año anterior, colocandole a este puerto inmediatamente después del de Nueva York, el cual alcanza 23.200.000 toneladas.

Marcas extrañas en una niña ROMA, 19.—Las conversaciones del día versan sobre el caso de una campesina de Ancona que en el mes de febrero pasado dió a luz una niña que presentaba cierta mancha roja en el lado derecho. Esta mancha ha ido adoptando poco a poco la forma del haz de los lictores, rodeado de numerosas bombillas eléctricas. El secretario del Fascio de Lictores ha enviado al señor Mussolini una fotografía de la niña.

Reanudación de servicios GINEBRA, 19.—En enero último el Gobierno francés acordó aplicar los derechos de Aduana más elevados a todos los coches motores procedentes de Suiza. El Gobierno suizo adoptó las mismas medidas con los que venían de Francia, quedando así interrumpido todo el tráfico. Habiéndose llegado a un acuerdo entre los dos países, los servicios ordinarios de coches motores entre Francia y Suiza acaban de reanudarse.

Robo en la casa de un diplomático chileno PARIS, 19.—En una casa de la calle de Sportini se cometió un robo en el piso primero, donde residía hasta hace poco el encargado de Negocios de Chile en Madrid, don Carlos Morla.

Los ladrones penetraron en el aposento violentando de un palanquetazo una puerta. Registraron todos los muebles, donde se guardaban numerosos objetos de valor.

Se cree que buscaban documentos que, según parece, poseía el diplomático chileno.

Los inspectores de la Brigada Especial de Policía han fotografiado numerosas huellas dactilares.

La doctora Besant, a Chicago LONDRES, 17.—La teósofa Annie Besant ha embarcado en Southampton, a bordo del "Majestic", para asistir al Congreso Teosófico que se celebrará en Chicago a fines del mes corriente.

Prohibición de una película protestante LONDRES, 19.—La Censura ha prohibido la cinta sobre la vida de Martín Lutero que debía proyectarse en varios cinematógrafos londinenses, fundándose en que ciertos pasajes podían ofender a los católicos. La Alianza Protestante ha dirigido una carta de protesta al ministro del Interior, en la que declara que dicha película representa acontecimientos del tiempo de la Reforma que tienen pa-

ra el pueblo británico un grandísimo interés histórico, y da a entender que la prohibición es sin duda debida a una influencia desconocida del público.

Quinientos marcos para poder ser alcalde BERLIN, 19.—En varios distritos del Palatinado bávaro, en vista del mal estado de la Hacienda pública, se ha acordado que sólo serán elegibles para el cargo de burgomaestre en las próximas elecciones locales aquellos candidatos que se comprometan a entregar 500 marcos anuales al Tesoro público.

El general Calles en Francia

Descansa en Royan asistido por el doctor Maraño

ROYAN, 19.—El general Calles, ex presidente de la República de Méjico, reside con su acompañamiento en un gran hotel de la ciudad. Desgraciadamente, el general está atacado de neurastenia y no ha venido más que para cuidarse. El acceso a su puerta está prohibido rigurosamente, orden que cumple con gran discreción el personal del hotel. Sin embargo, hemos podido averiguar que está cuidado por el doctor Maraño, de la Facultad de Madrid, el cual se encuentra con su familia en el mismo hotel, a donde viene ya hace seis años a pasar dos meses de vacaciones. El ex presidente, acompañado por varias personas de su séquito, entre otras por su secretario, coronel Limón, y el comandante Pedro Mercado, realiza excursiones, va a la playa y, en una palabra, disfruta de un completo descanso.

Rotura del dique de Sizok

RAWALPINDI, 19.—A consecuencia de la rotura del dique de Sizok, situado en el valle de Indus, una enorme masa de agua se precipitó al expresado valle, destruyendo cuanto encontraba a su paso.

Las autoridades han organizado inmediatamente socorros para acudir en auxilio de los siniestrados.

Hasta ahora se carece de más detalles.

CONFLICTOS SOCIALES

En Rosario se declara la huelga general BUENOS AIRES, 19.—Telegrafían de Rosario que los gremios de obreros, cumpliendo un acuerdo que habían adoptado, y que no exteriorizaron hasta hoy, han declarado la huelga general por tiempo indefinido.

Lo que ha costado la huelga algodonera inglesa

LONDRES, 19.—La crisis de la industria algodonera, resuelta anteayer, ha costado a las diversas Asociaciones obreras de resistencia 250.000 libras esterlinas, calculándose las pérdidas entre salarios y exportaciones en unas 400.000 libras esterlinas por día.

Se subleva la tripulación de un barco alemán

MURCIA, 18.—La tripulación del vapor alemán "Tapix", surto en el puerto de Aguilar, se sublevó contra el capitán y la oficialidad.

Fueron detenidos los marineros A. Lleredes, C. Hobret, Rhol D. Hemmingsen y J. Pelheren.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Ciclismo.—Ronsee, campeón profesional del mundo, y Bertolazzi, "amateur"

ZURICH, 18.—Enorme público presenció la llegada de los corredores "amateurs" y profesionales que participaron en los campeonatos mundiales sobre carretera.

La carrera entre los corredores profesionales se decidió en los últimos 40 kilómetros. Los italianos forzaron la marcha y consiguieron disgregar el pelotón. Quedaron rezagados bastante, y se formó un grupo de cabeza, en el que iban los italianos Binda y Frascarelli, el luxemburgués Frantz y los belgas Ronsee y Desvaes. La prueba se disputó en el embalaje final, del que resultó vencedor el belga Ronsee.

En el campeonato "amateur", la superioridad de los corredores italianos en los momentos finales se puso en evidencia al clasificar en los primeros lugares a Bertolazzi como campeón y a Bertoni a continuación.

La clasificación ZURICH, 18.—La clasificación oficial de los diez primeros en los dos campeonatos mundiales es la siguiente:

Profesionales: Primero, Ronsee (belga), en 6 horas, 48 minutos y 5 segundos; segundo, Frantz (luxemburgués), a 10 metros; tercero, Binda (italiano), a una rueda; cuarto, Dervaes (belga), a 2 largos; quinto, Frascarelli (italiano), a 30 metros; sexto, M. Bidot (francés), en 6 h. y 49 m.; séptimo, Le Drogé (francés), a un largo; octavo, Bulla (italiano), en 6 h. y 51 m.; noveno, Piemontesi (italiano), en 6 h. y 53 m.; décimo, J. Bidot (francés), en el mismo tiempo.

"Amateurs": Primero, Bertolazzi (italiano), en 7 horas, 20 minutos y 26 segundos; segundo, Bertoni (italiano), a medio largo; tercero, Brossy (francés), a un largo; cuarto, Cober (holandés); quinto, Aumerle (francés); sexto, Van Aurich (holandés); séptimo, Gestri (italiano); octavo, Brosens (holandés); noveno, Moullefarine (francés); décimo, Hoffmann (alemán).

LA AVIACION Continúa felizmente su vuelo el "Conde Zeppelin"

Eckener piensa llegar a Tokio hoy lunes por la tarde

FRIEDRICHSHAFEN, 19.—El dirigible "Conde Zeppelin" se encontraba ayer mañana casi a mitad de camino de Tokio, donde se espera que llegue hoy lunes, día 19.

Según mensajes radiotelegráficos recibidos en esta base, el dirigible ha pasado ya el río Yenesei. La posición dada por el comandante Eckener a las seis de la mañana de ayer (hora del meridiano de Greenwich) era de 64 grados Norte y 95 grados Este.

El viajero soviético echa correspondencia MOSCOU, 19.—El "Conde Zeppelin" pasó en vuelo ayer, a las cinco y media de la tarde, sobre Kiselsk, a 180 millas al noroeste de Ekaterinburgo, dejando caer un paquete conteniendo seis tarjetas postales dirigidas por el navegante soviético Karlina a los jefes de la Aviación de su país y a su familia y amigos.

Todas estas tarjetas postales llevan la inscripción siguiente: "A causa del viento, el doctor Eckener se niega a volar sobre Moscou, lo que traería como consecuencia una pérdida de velocidad y de ella un retraso de ocho a diez horas en la duración del vuelo."

El dirigible vuela a cien kilómetros de media horaria

FRIEDRICHSHAFEN, 19.—El viaje del dirigible "Conde Zeppelin" sigue en condiciones satisfactorias. La aeronave vuela actualmente sobre regiones absolutamente desconocidas. La velocidad media del aparato es de cien kilómetros por hora, a pesar de un viento contrario, que no cesa de soplar. Sin embargo, el tiempo sigue siendo bueno.

La posición del dirigible

TOKIO, 19.—El comandante del dirigible alemán "Conde Zeppelin" ha anunciado por radiograma, a las 21,40 (hora de Tokio), que la aeronave se encontraba a los 63,30 grados de latitud Norte y a los 107,30 de longitud Este.

Expectación en Tokio TOKIO, 19.—La próxima llegada al Japón del dirigible alemán "Conde Zeppelin" promete constituir un acontecimiento desconocido hasta ahora en el mundo oriental. La expectación despertada por este vuelo en el pueblo japonés es enorme, habiendo absorbido por completo la atención del país.

Esta noche se ha acrecentado el interés al establecerse comunicación directa entre las estaciones radiotelegráficas japonesas y el zeppelin. La primera que ha logrado comunicar con la aeronave ha sido la de Ochiishi, que es la más septentrional. El despacho recibido primeramente por la estación citada daba cuenta de que el aparato se encontraba a 450 millas al norte del lago Baikal y que proseguía su vuelo con dirección a Yakuts. Todas las estaciones oficiales de "radio" se esfuerzan por captar los despachos lanzados por el "Conde Zeppelin".

En la base naval de Haskasumigaura, situada a 41 millas al noreste de Tokio, en un brazo del Pacífico, de aguas mansas, se está preparando un depósito completo de aparatos y accesorios que pueda necesitar el zeppelin para realizar la travesía del Océano Pacífico.

El dirigible es esperado en la mañana del domingo.

LA COPA SCHNEIDER

El teniente norteamericano Williams participará en la prueba

NUEVA YORK, 19.—Después de estudiar minuciosamente los resultados de las magníficas pruebas de los aviadores británicos, el teniente Williams, de la Marina de los Estados Unidos, ha decidido definitivamente participar con su hidroplano "Mercury" en la carrera para la Copa Schneider. El aparato será embarcado en el "Leviathan", que zarpará de este puerto el 21 del corriente, o en otro paquete que salga el 24. El teniente Williams irá acompañado del señor Kean, ingeniero jefe de la factoría naval de Filadelfia, que hizo los planos del aparato y vigiló su construcción. La máquina Packard montada en el "Mercury" se calculó de 1.100 caballos de fuerza; pero ha desarrollado 1.350, y otra máquina que lleva el aparato, y que se puede eruplear en la carrera, ha desarrollado una fuerza adicional de 200 caballos.

EL VUELO PORTUGAL-AMERICA

LISBOA, 19.—Los tres aviadores suecos Kaeser, Luscher y Tchopp, después de realizar varias pruebas en su avión "La Joven Suiza", pensaban emprender su vuelo el domingo. Se proponen arrancar de la playa de Caparica cuatro horas antes de la marea baja, pues el aeródromo de Alverca no es a propósito para despegar el aparato, que lleva una carga de 2.300 kilos. La playa de Caparica es ancha, llana y firme. Kaeser pilotará el aparato, y Luscher actuará de navegador, empleando los instrumentos inventados por Gago Coutinho.

OTRAS NOTICIAS

Un avión destruido ASUNCION, 19.—Un avión postal, procedente de Buenos Aires, por averías en el motor, se vió obligado a aterrizar cerca de Salucah; pero el aparato capotó, destruyéndose al caer.

El mecánico resultó gravemente herido, e ileso un pasajero que llevaba.

1.140 paracaídas para el Ejército WASHINGTON, 19.—El Gobierno ha firmado un contrato con una firma norteamericana para el suministro al Cuerpo de Aviación del Ejército de los Estados

Unidos de 1.140 paracaídas. Este es uno de los mayores pedidos hechos de paracaídas.

Mortal accidente de aviación CAMP GORDEN (Ontario), 19.—Un avión que efectuaba vuelos de ensayo ha caído violentamente a tierra, resultando muerto uno de los oficiales de aviación que lo tripulaban y gravemente herido el otro.

Otro accidente trágico HAMBURGO, 19.—Un avión perteneciente al Centro de entrenamiento de esta población ha caído a tierra desde gran altura, matándose el piloto y el pasajero que viajaba a bordo.

La pesca en aeroplano

REYKJAVIK, 19.—El Gobierno islandés ha adoptado definitivamente la pesca con aeroplano. En vista del excelente resultado del experimento de un avión empleado en la última temporada para dirigir a los barcos pesqueros hacia los bancos de arenques, el Gobierno acordó también comprar más aparatos para la próxima temporada. La última pesca de arenques ha sido la mayor conocida en muchos años, con la ventaja de la economía de combustible y de tiempo de los barcos, que iban directos a los bancos por las indicaciones de los observadores del avión. Tanto los buques pesqueros como el aeroplano estaban equipados con aparatos transmisores y receptores de "radio".

El pago de la cuota militar

La "Gaceta" publica la siguiente Real orden:

"En vista de las numerosas peticiones recibidas en este ministerio solicitando autorización para acogerse a los beneficios del capítulo XVII del vigente reglamento de reclutamiento,

Su Majestad el Rey (q. D. g.) se ha servido disponer se amplie hasta el 30 de septiembre próximo el periodo legal para ingresar en las Delegaciones de Hacienda el importe del primer plazo de la cuota militar para todos los mozos del reemplazo actual y agregados al mismo como procedentes de revisión o por haber cesado en las prórrogas de segunda clase que tuvieron concedidas, debiendo solicitar los beneficios de reducción del servicio de los gobernadores militares respectivos hasta el 15 de octubre siguiente, no siendo atendidas las instancias que se presenten después de la indicada fecha."

La rebelión en el Afganistán

PESHAWAR, 18.—Según las últimas noticias recibidas de la frontera del Afganistán, las tropas de Habibullah han sufrido pérdidas de gran importancia en los combates librados al Norte de Cabul.

La ferocidad de las tribus ha llegado al te hirviendo, a las que fueron arrojados víveres de hacer morir en calderas de aceros, a un general y a los miembros de su Estado Mayor del ejército de Habibullah, que fueron hechos prisioneros.

Billetes del Banco de España

LA CORUÑA, 19.—El transatlántico "Reina María Cristina" ha traído de Inglaterra ocho cajas de billetes del Banco de España de nueva emisión.

Don Jacinto Benavente habla de Rusia

Y anuncia dos nuevas obras teatrales SAN SEBASTIAN, 18.—Procedente de Rusia, se encuentra en esta ciudad don Jacinto Benavente, que ha permanecido seis días en Petrogrado y Moscou formando parte de una caravana de turistas.

Ha manifestado que dichas poblaciones atravesaban un período de completa normalidad, y que tras una impresión agradable de los museos, sobre todo del museo de L'Hermitage, de Leningrado. Respecto a teatro, ha dicho que no vió propiamente representaciones teatrales, pues en el tiempo que él estuvo en Rusia no se daban más que sesiones de "varietés".

Por último, dijo el maestro que estaba preparando una comedia, con la que inaugurará su temporada la compañía de Lara, y que entregaría otra en seguida a Lola Membrives.

Las relaciones comerciales polacorumanas

VARSOVIA, 18.—Las negociaciones económicas en curso entre las Delegaciones polaca y rumana en esta capital continúan favorablemente. Las dos Delegaciones están penetradas del deseo de estrechar lo más posible las relaciones económicas entre los dos países.

Se han constituido varias Comisiones, una de las cuales debe preparar la revisión del Tratado de Comercio actualmente en vigor entre Polonia y Rumania. Otra Comisión está encargada de arreglar las cuestiones de tránsito y de tráfico ferroviario entre los dos países.

Pérez de Ayala en Tenerife

TENERIFE, 18.—A bordo del vapor "Infanta Cristina" llegó el ilustre novelista don Ramón Pérez de Ayala, que fué recibido por el presidente del Circulo de Bellas Artes, una comisión del Centro de Dependientes y numeroso público. Visitó el valle de Orotava, que mereció del ilustre visitante grandes elogios.

La ex Emperatriz Zita a Lovaina

PARIS, 18.—"Le Temps" anuncia que la ex emperatriz Zita pasará el invierno y la primavera próximos cerca de Lovaina, pues el príncipe Otto seguirá los cursos de dicha Universidad.

NOTAS DEL DIA

Por noticias recibidas de Tokio se sabe que a las 3'50 de la tarde, hora local, se ha dado a la vista el "Conde de Zeppelin".

Se le prepara un entusiasta recibimiento, del que formará parte una nutrida representación del Gobierno.

El mercado de valores ofrece tonos de firmeza al reanudar su actuación después de cuatro días inhábiles; la mayoría de los fondos públicos (entre los cuales descuentan el cupón trimestral los Amortizables, 5 por ciento, antiguos, y de 1927, con impuestos), los fondos municipales, las cédulas, excepto las argentinas, varias eléctricas, Telefónicas, Felgueras, Guindos, Petróleos, Tranvías, Hornos, Azucareras y Explosivos, registran alza en sus cotizaciones, haciéndose notar las últimas por su avance de 20 pesetas al contado, a 1.295.

Hay baja en la partida del Interior y del Exterior; en Chade, Rif, al portador; Guindos, ferroviarias y cédulas azucareras y argentinas.

Francos, a 26'70, repitiendo cotización; libras, a 32'99, contra 33'09, y los dólares, extraoficialmente, a 6'805, con baja de 2 céntimos, respecto de la cotización oficial del 14.

CRONICA DE SUCESOS

Dos personas heridas en un vuelco de automóvil

Próximamente a las siete de la tarde de ayer marchaba por la Cuesta de las Perdices el automóvil 19.548 M., que conducía Rafael Salgado Navarro, de veinte años, con domicilio en la calle de Almanza, número 13, y ocupado por Tomás Juan Mascareña Alonso, de veinticinco años, habitante en la calle de Juan Pantoja, número 19.

Al llegar al final de la Cuesta de las Perdices, y al ir a entrar en el puente, viró el coche, volcando, resultando el viajero y el conductor con lesiones de pronóstico reservado.

Otro vuelco En la plaza de Colón volcó el automóvil 12.152 M., que conducía Ignacio Pérez Navarro, de treinta y tres años, domiciliado en la calle de Santa Engracia, número 81, teniendo que ser asistido de lesiones de pronóstico reservado.

Se arroja por una ventana Antonio Robles Roiz, jubilado, se ha arrojado desde una ventana al patio de su domicilio, Santa Isabel, número 15, produciéndose heridas graves. Se ignoran las causas que le indujeron a tomar tan fatal resolución.

Herido por unas sillas Cuando descargaba unos muebles a la puerta de la casa número 30 de la calle del Limón, cayeron varias sillas encima de Inés Cebrián Marcos, de veintisiete años, habitante en dicha casa, teniendo que ser asistida de lesiones de pronóstico reservado.

Sustracciones A Francisco Rojo, portero de la casa número 27 de la calle del Marqués de Urquijo, le han quitado un traje del inquilino Angel Illana, que acababa de dejar el muchacho de una sastrería.

—Angeles Serrano García, que vive en la calle de Bravo Murillo, 64, ha denunciado que de su domicilio la han sustraído 225 pesetas que guardaba en un baúl.

Chófer herido Cuando arreglaba una camioneta de su propiedad, en la calle de Caramuel, el chófer Cipriano Márquez Pérez, de veinte años, se produjo lesiones de pronóstico reservado.

Los desesperados Carlos García Cervino, de setenta y cinco años, que vive en el paseo de Extremadura, 43, atentó contra su vida, dándose varios cortes en el cuello con una navaja, produciéndose lesiones de pronóstico reservado.

La Policía detiene al autor de un importante robo cometido en la calle de Pre.—El director de Seguridad encomendado

ciados un importante servicio al comisario de la brigada especial, don Samuel Martín. Este, con los agentes a sus órdenes señores Gaeta, Utrilla, Torado y Zarzalejo, efectuó investigaciones a fin de descubrir un importante robo cometido en la madrugada del día 14 en una tienda de tejidos establecida en la calle de Preciados. Los ladrones se llevaron géneros por valor de unos seis mil duros.

Las investigaciones practicadas por los agentes fueron coronadas por el éxito, pues lograron saber que el autor del robo era un sujeto llamado Fernando Marcos Valls "el Fernandez", y que vivía en una pensión de la calle de San Bernardo, 43, donde lograron detenerle cuando almorzaba en compañía de su novia.

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.—Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.—Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIENSE EN

La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras

LA PRODIGIOSA

Tintura Osvyris

Os curará vuestra enfermedad de la "artritis" - Dolor de aborto y resaca de período a sus proporciones normales. - Sus efectos son admirables.

AVILA: Correo de Romanones, 12

MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revengas

(Solución lodurada arsenical)

Cura al Artrismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12. - Tel 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis